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Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Klara Schedlich (GRÜNE)

vom 05. Oktober 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 06. Oktober 2023)

zum Thema:
Berliner Eliteschulen des Sports Teil 1

und Antwort vom 24. Oktober 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. Oktober 2023)



Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Frau Abgeordnete Klara Schedlich (Bündnis 90/Die Grünen)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16961

vom 5. Oktober 2023

über Berliner Eliteschulen des Sports Teil 1

___________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Schüler*innen wurden zum Schuljahr 2023/2024 an den drei Berliner Eliteschulen des Sports
aufgenommen? (Bitte nach Schulstandort, Klassenstufe und Sportart aufschlüsseln.)

Zu 1.: 04A08 Sportschule im Olympiapark – Poelchau-Schule

Sportart Klassenstufen

Basketball (w) 5 6 7 8 9 10 11 12 13

5 1 1

Sportart Klassenstufen

Fußball (m+w) 5 6 7 8 9 10 11 12 13

19 1 5 3 1

Golf 5 6 7 8 9 10 11 12 13

2 2

Sportart Klassenstufen

Handball (w) 5 6 7 8 9 10 11 12 13

10 4 1 2
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Sportart Klassenstufen

Hockey 5 6 7 8 9 10 11 12 13

7 1 4

Sportart Klassenstufen

Leichtathletik 5 6 7 8 9 10 11 12 13

8 3

Sportart Klassenstufen

Moderner

Fünfkampf

5 6 7 8 9 10 11 12 13

5

Sportart Klassenstufen

Rudern 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1

Rhythmische

Sportgymnas-

tik

5 6 7 8 9 10 11 12 13

3

Sportart Klassenstufen

Schwimmen 5 6 7 8 9 10 11 12 13

13 3 1

Sportart Klassenstufen

Tennis 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1 1 3

Sportart Klassenstufen

Wasserball 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1 2

09A07 Flatow-Oberschule

Sportart Klassenstufen

Fußball – 5 6 7 8 9 10 11 12 13

w 6 w 3

m 18 m 6 m 2 m 5 m 5

Sportart Klassenstufen

Kanu 5 6 7 8 9 10 11 12 13

11 1 1

Sportart Klassenstufen

Rudern 5 6 7 8 9 10 11 12 13

8
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Sportart Klassenstufen

Segeln 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1 1 3

BMX 1

11A07 Schul- und Leistungssportzentrum Berlin (SLZB)

Sportart Klassenstufen

Basketball 5 6 7 8 9 10 11 12 13

10 1 1 1 3

Sportart Klassenstufen

Badminton 5 6 7 8 9 10 11 12 13

Sportart Klassenstufen

Bogenschie-

ßen

5 6 7 8 9 10 11 12 13

4 1 4

Sportart Klassenstufen

Boxen 5 6 7 8 9 10 11 12 13

3

Sportart Klassenstufen

Eishockey 5 6 7 8 9 10 11 12 13

6 3 2 2

Sportart Klassenstufen

Eiskunstlauf 1 2 3 4 5 6 7 8 9

3 4

10 11 12 13

Sportart Klassenstufen

Eisschnelllauf 5 6 7 8 9 10 11 12 13

3 8

Sportart Klassenstufen

Fechten 5 6 7 8 9 10 11 12 13

2

Sportart Klassenstufen

Fußball 5 6 7 8 9 10 11 12 13

16 1
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Sportart Klassenstufen

Gewichtheben 6 7 8 9 10 11 12 13

1

Sportart Klassenstufen

Handball 5 6 7 8 9 10 11 12 13

10 3 1 1

Sportart Klassenstufen

Judo 5 6 7 8 9 10 11 12 13

14 3

Sportart Klassenstufen

Leichtathletik 5 6 7 8 9 10 11 12 13

9 1

Sportart Klassenstufen

Radsport 5 6 7 8 9 10 11 12 13

2 1

Sportart Klassenstufen

Schwimmen 5 6 7 8 9 10 11 12 13

15 12 2

Sportart Klassenstufen

Turnen 1 2 3 4 5 6 7 8 9

3 9

10 11 12 13

Sportart Klassenstufen

Volleyball 5 6 7 8 9 10 11 12 13

17 1 2 1 5

Sportart Klassenstufen

Tischtennis 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1 1

Sportart Klassenstufen

Wasser-sprin-

gen

5 6 7 8 9 10 11 12 13

5 3

Sportart Klassenstufen

Para-

schwimmen

5 6 7 8 9 10 11 12 13

1 1 2
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2.  Gilt in der Summe der drei Schulen weiterhin die Richtzahl von 280 Schulplätzen für die Einschulung in

die siebten Jahrgänge? Wenn nein, wie wurde sie verändert und welche Kriterien waren dafür maßgeblich?

Zu 2.: Gemäß Einrichtungsverfügung ist die Anzahl der angebotenen Plätze in den jeweili-

gen Jahrgangsstufen weiterhin auf 280 Schulplätze begrenzt.

3.  Gilt bei der Einrichtung der siebten Klassen weiterhin die Richtfrequenz von 20 Schüler*innen? Wenn

nein, zu welchem Stichtag wurde die Richtfrequenz geändert? Erbitte ggf. Konkretisierung zu jedem Stand-
ort.

Zu 3.: Die Richtfrequenz pro 7. Klasse beträgt weiterhin 20 Schülerinnen und Schüler.

Die Flatow-Oberschule bietet in der Sekundarstufe eine Dreizügigkeit, die Sportschule im

Olympiapark – Poelchau-Schule eine Vierzügigkeit und das Schul- und Leistungssport-

zentrum Berlin eine Neunzügigkeit an.

4. Bemisst sich die Zuweisung der Lehrkräfte und des sonstigen pädagogischen Personals auch weiterhin
an der Anzahl der Klassen? Wenn nein, zu welchem Stichtag und warum wurde sie verändert und welches

neue Verfahren findet Anwendung?

Zu 4.: Ja, die Zuweisung von Lehrkräften und sonstigem pädagogischen Personal bemisst

sich auch weiterhin an der Anzahl der Klassen.

5. Zu wie viel Prozent erfolgte in den Schuljahren 2022/23 und 2023/2024 im jeweiligen Oktober die Ab-

deckung von Lehrer*innenstunden? (Bitte nach Schulen aufschlüsseln)

Zu 5.: Diese Zahlen können dem Schulverzeichnis entnommen werden

(https://www.bildung.berlin.de/Schulverzeichnis/).

6. Wie viele siebte Klassen wurden zum Schuljahr 2023/2024 an den drei Schulen eröffnet? (Bitte nach
Schule aufschlüsseln.)

Zu 6.: Anzahl der neu eröffneten 7. Klassen nach Schulen:

04A08 09A07 11A07

2023/2024 4 3 7

https://www.bildung.berlin.de/Schulverzeichnis/
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7. Welche Gesamtschüler*innenzahlen der drei Schulen wurden mit Beginn des Schuljahres 2014/2015

erfasst? (Bitte nach Schulen einzeln aufschlüsseln.) Wie beurteilt die für die Schulentwicklung verantwortliche
Senatsverwaltung eventuelle Schüler*innenrückgänge bzw. die Schüler*innenschwankungen?

Zu 7.: Diese Zahlen können dem Schulverzeichnis entnommen werden

(https://www.bildung.berlin.de/Schulverzeichnis/).

8. Der Abschlussjahrgang 2022/2023 wurde im Schuljahr 2016/2017 mit 225 Schüler*innen eingeschult.
Es erreichten 127 Schüler*innen (56 %) das Abitur. Wie viele der 98 Abgänger*innen verließen die Schule,

weil

(a) keine leistungssportliche Perspektive mehr vorlag,
(b) keine schulische Perspektive mehr vorlag,

(c) (a) und (b) oder ein anderer Grund vorlag?

Zu 8.: Die Frage kann nicht beantwortet werden, da diese Daten weder in den Schulen

noch in der Senatsschulverwaltung erhoben werden.

Berlin, den 24. Oktober 2023

In Vertretung

Christina Henke

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie

https://www.bildung.berlin.de/Schulverzeichnis/

